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于期货市场发展来说总体上来讲不利。前一段时间，看到香

港有一篇文章，说是从香港交易所的情况看，期货交易中散

户投资者还是主要的。我对香港期货没有作仔细考察，如果

说散户投资是主要的话，那么，期货市场需要稳定，它怎么

稳定。如果一遇行情，大家都来了，行情一差，大家都跑了

，这个市场能稳定吗?因此，我觉得就基金市场的发展来说，

发展期货基金也是非常必要的。 第一，稳定市场需要基金。

因为任何商品交易价格都受供求关系影响，期货市场有套期

保值功能和价格发现功能。但如果大家都是套期保值的话，

这个值谁来给你保。在期货市场上，无论如何不能够只限于

套期保值。那么，进行这方面的投资，除散户外，就需要大

量的机构，虽然有期货公司自营，也还必须有一些基金。第

二，发展套期保值也需要基金。我们有一些政策文件或立法

对期货市场似乎鼓励的只是套期保值，对投资、投机好像都

不允许。投资其实是一个问题的二个方面。你从这个角度讲

，它是投资，从另一个角度讲，它就是投机；关键在有一个

度，超过了这个度，可能就是过度投机，达到了这个度，你

就说它是投资。期货市场要发展，没有一笔相当大的资金，

没有一定组织机构参与的话，套期保值也就实现不了。因此

，就必须有一批基金。 要发展基金，必须从立法上确立它的

地位，在法律上如何解决呢?目前全国人大有关机构正在组织

起草《投资基金法》，草案拟从基金资金募集方式的角度对



不同基金进行规范。这里因为没有具体分哪一个是什么基金

，只是笼统地分公募和私募作了规定。这样一来，可以说，

将来要设立期货基金的话，你可以依据(在法律出台以后)法

律规定，你采取公募的，你按公募的规定来做，你采取私募

的形式，你可以按私募的办法做。法律框架都给你明确了，

做起来就方便了。由于我们按投资对象划分的基金种类较多

，而且投资对象区别较大，草案不宜对证券基金、产业基金

、风险基金、期货基金作出具体规定，只给你设计到公募框

架是什么，私募的框架是什么，这就为我们监管部门制定具

体管理办法提供了很大空间。你可以依据这个办法关于公募

的规定，制定关于公募期货基金的管理办法，规定一系列的

原则、办法，也可以根据《基金法》关于私募的办法，制定

办法、规定私募的期货基金应该怎么办，需要怎么运作。比

如说，私募的期货基金公司如何组建?个人能不能参与投资?

规定就可依据法律条文作出具体规定。因此，《投资基金法

》出台了就能为期货基金、证券基金、产业基金、风险基金

提供一个法律框架，这样的话，法律有规定又不干涉你的权

利，法规可以作出细则性规定，从而使法律与法规相衔接。 

这里还有一个更现实些的问题。目前的证券投资基金从1997

年11月颁布至今已有九年时间了。在制定这个办法和依据办

法开展基金试点的时候，它的立足点都是证券投资基金而没

有涉及到期货。由于期货市场的发展已面临着期货要不要搞

基金，目前要搞，首先要解决法律依据问题。由于《基金法

》未出台，目前只有《证券投资基金管理办法》作依据。从

广义讲，期货也是证券的一种，从目前来看，我们那个办法

主要是针对证券股票，要搞期货基金怎么办?那么，后面有两



个办法：一个就是把那个办法加以扩大解释，就是说，广义

上讲我们的期货也是一种证券，可以试用或者原则使用该办

法。但这样一则有些牵强，二则还要做一些具体的解释或修

改性工作。另一种思路就是，为了促进我国期货基金更好的

发展，也可以考虑再制定一个与《证券基金管理办法》并列

的《期货基金管理办法》。当然，这个是属于证监会的职责

范围之内的事，是否制定，或者如何考虑，应由他们考虑。
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